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POLÍTICA 
El alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, aseguró que cada partido político tendrá que valorar los pros 
y contras que representa una alianza, y por lo tanto, según las normas electorales que lo permiten, hay que 
respetar la decisión de cada una de estas fuerzas políticas,. En lo correspondiente a Acción Nacional mencionó 
que van a ofertar una propuesta efectiva a mediano y largo plazo en proyectos sociales. (EL) 
 
El Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, aseguró que acatará la decisión que tome el 
PAN para elegir candidatos. (MR) 
 
Cabeza. Como oportuna y adecuada consideró el edil de Querétaro, Manuel González Valle, la presentación 
de los 25 puntos anticrisis que hizo el presidente de la República. Detalló que el rubro del gasto público debe 
ser prioritario en todos los gobiernos. (MR) 
 
Cabeza. El coordinador de la bancada del PAN, Eric Salas González, indicó que no ve mal la posibilidad de 
que el Comité Ejecutivo Nacional designe a los candidatos a los puestos de elección federales. (MR) 
 
El PRD irá solo por las alcaldías del Estado, pero para ganar la gubernatura y las diputaciones federales, se 
aliará con partidos como Convergencia y el PT, aseguró el diputado perredista Martín Mendoza Villa. (EL) 
 

LEGISLATURA 
Ni filias ni fobias serán consideradas para la elección del cuarto comisionado de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, señaló la coordinación de la bancada priísta en el Congreso, Jaime Escobedo 
Rodríguez, al darse a conocer en el pleno, la convocatoria que será lanzada para tal fin. (MR) 
 
Se podrá crear una comisión ciudadana para la evaluación de los salarios de los servidores públicos, luego de 
que ayer se aprobó en el pleno de la Legislatura, la iniciativa de ley propuesta por la comisión de participación 
ciudadana, sin embargo, aclaró su presidente el diputado Alejandro Straffón Báez, que ésta no tendrá 
facultades de regulación. (EL) 
 
Ayer en la primera sesión de pleno del año de la LV Legislatura aprobaron con 21 votos a favor la iniciativa de 
ley de salud del Estado de Querétaro, que entre otros beneficios traerá consigo el incluir la vacuna del papiloma 
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humano entre las prioritarias dentro de los centros de salud, y el apartado de enfermedades comportamentales 
como la ludopatía, explicó Sonia Rocha Acosta, presidenta de la comisión de salud y población. (EL) 
 
Cabeza. Con 21 votos a favor este jueves fue aprobada en sesión de pleno, la ley de salud del Estado de 
Querétaro. La presidenta de esta comisión, Sonia Acosta Rocha, destacó la inclusión de un capítulo sobre 
enfermedades comportamentales, así como la detección temprana de sordera y ceguera. (MR) 
 
En el pleno de la LV Legislatura se trató el tema de la prostitución; se estableció como edad mínima para 
ejercer este oficio, la de 18 años, no ser adicto a ninguna droga, no tener enfermedades infecto contagiosas o 
de transmisión sexual y no estar embarazadas. La diputada Carmen Consolación González Loyola planteó 
que es necesario el uso del condón. (EL) 
 
A pesar de que el Presidente de la junta de concertación de la Legislatura, Eric Salas, negara que se 
entregaran recursos extras a cada diputado para que compraran cobijas, despensas y aguinaldos, su 
compañero de bancada Alejandro Straffón Báez, aseguró que él sí recibió dichos recursos, que según el 
perredista Martín Mendoza Villa, ascendieron a 38 mil pesos. (EL) 
 
Los 25 diputados sí recibieron recursos para entregar 300 cobijas, 200 despensas y mil 200 aguinaldos, 
reconoció el diputado Alejandro Straffon Báez. Sin embargo el legislador Eric Salas González negó que la 
junta de concertación política haya aprobado dichos recursos. (MR) 
 
El 60% de los diputados de la LV Legislatura están interesados en participar en un cargo de elección popular en 
los comicios de este año, según aseguró el diputado Eric Salas González, aprovechando que ahora la ley 
electoral les permite seguir con su actual cargo. (EL) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que ayer que reapareció Martín Mendoza Villa dijo que no 
estaba muerto, sino en campaña, que tenía mucha chamba y estaba repartiendo cobijas que les dieron en la 
legislatura. Alejandro Straffon Báez reconoció que les dieron despensas, cobijas y aguinaldos, por decisión de 
la junta de concertación. Se le preguntó entonces al presidente de la junta, Eric Salas González y lo negó; 
luego entonces, alguien miente.  Se supone que tienen una partida para ayudar a la gente y además esta otra 
extraordinaria; da coraje la forma en que se reparten la lana. Si fueran justos deberían aplicar a Martín Mendoza 
Villa la misma que a Consolación González Loyola Pérez… Los diputados aprobaron ayer emitir la 
convocatoria para la elección del súper comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. En 
radio pasillo se fortalece la idea de que la intención es quitar a Miguel Servín, al que no quieren tres diputados: 
Eric Salas González y Marco Antonio León Hernández (que no asistió a la sesión de ayer). Los 
comisionados ya recurrieron a la PGR para que presente el acto de inconstitucionalidad. Miguel Servín se dijo 
sorprendido de que el Gobernador publicara la ley, que inocente; dice que ya sabe quién está detrás de todo y 
señala precisamente al gobernador, a quien le tiene sin cuidado que Servín se haya dado cuenta. Además ya 
se va Garrido, le quedan nueve meses y ni le va ni le viene lo que piense la comisión. Además, la LV 
Legislatura se ha caracterizado por su carácter revanchista, como en el caso de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental y de Consolación González Loyola… Este miércoles una reportera de Grupo Acir 
acudió a la dirección de ingresos a realizar un sondeo y la encargada de administración le dijo que no podía, 
que debía acudir a Comunicación social a pedir permiso. Es un edificio público, que ofrece un servicio público, 
en el que trabajan nuestros empleados, es absurdo que asuman esas actitudes. Al salir intentó hacer su sondeo 
en la calle y el guardia se le quedaba viendo feo (sic). En Querétaro vamos en grande. Más que grave resulta 
penoso que se esté vetando en las dependencias ¿qué esconden?... El martes en la delegación centro 
histórico, otra reportera fue conminada por un elemento de seguridad a salir, al estar haciendo un sondeo,; se 
quejó con el jefe de prensa del municipio y a regañadientes pudo seguir con su trabajo. Es un absurdo que 
tanto en el gobierno estatal y en el municipal suceda lo mismo. No se puede creer que estemos tan fregados en 
libertad de expresión… El día 15 el PAN emite la convocatoria para la elección de diputados federales y hay 
una discusión muy fuerte pues hay tres posibles modalidades: elección por militantes, por militantes y 
adherentes y por designación; se dice que ya hay el acuerdo de que será por designación (dedazo) para evitar, 
dicen, broncas y fracturas en el partido. Ya sucedió hace tres años que quitaron a Arturo Maximiliano para 
poner a una diputada que nada ha hecho, ni ha servido de nada al PAN… Por su parte el PRD va a hacer el 
mismo procedimiento de designación y si hay varios aspirantes se hará un sondeo y se nombrará a al que esté 
mejor posicionado… El PRI también está buscando el mecanismo del candidato de unidad. Todo se define la 
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próxima semana… Respecto a las broncas que había en el CEDART, hoy termina la problemática con la 
asunción al cargo de director, de Fernando Corzantes. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El diputado priísta Jaime Escobedo Rodríguez, subió a tribuna en sesión de pleno y aseguró que el acuerdo 
nacional a favor de la economía, del poder ejecutivo nacional, es sólo un curita para una gran herida que tiene 
el país y que el presidente de la república anunció como parte de un intento electorero. (EL) 
 
Cabeza. Sondeo. La decisión de congelar el precio de la gasolina durante el presente año es buena, considera 
la ciudadanía. Al hablar sobre el tema del gas, la población manifestó que de esta forma se ayuda a la 
economía familiar. (MR) 
 
El presidente municipal Manuel González Valle, sobre el acuerdo nacional que anunció el presidente Felipe 
Calderón, dijo que el espíritu de esta propuesta anticrisis, es resolver y afrontar las necesidades, las realidades 
de nuestro país y al mismo tiempo fortalecer lo que tiene que ver con los recursos que se destinan al gasto 
social. (EL) 
 
Cabeza. Aún cuando las empresas gaseras no saben a partir de qué fecha entrará en vigor el decremento del 
precio del gas, ya se dio a conocer que el tanque de 10 litros pasará de 102.80 pesos a 92, mientras que el de 
30 litros, de 308.50 pesos a 277 pesos. (MR) 
 
Cabeza. Al final del 2008 se cayeron en un 30% las ventas de bienes raíces, informó el presidente de la 
Asociación mexicana de profesionales inmobiliarios, Rodrigo Villaseñor Zepeda. (MR) 
 
Cabeza. En el 2008 la PROFECO inmovilizó en alguna gasolinerías de la entidad, cerca de 270 mangueras de 
gasolina, tras detectarse diversas irregularidades. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Buena respuesta ha tenido la ampliación del programa extraordinario de becas, impulsado por la SEP, a través 
del cual se beneficiará a 15 mil estudiantes, informó la jefa de este departamento, Maravilla Velázquez Olguín. 
(MR) 
 
Alrededor de 24 mil estudiantes, 2 mil maestros y 900 trabajadores operativos de la UAQ regresan a sus 
actividades normales este próximo lunes 12 de enero, según informó el secretario académico de la máxima 
casa de estudios, Guillermo Cabrera López. (EL) 
 
El próximo lunes 12 de enero estará rindiendo su tercer informe de la rectoría y toma de protesta para el 
periodo 2009 – 2012, Raúl Iturralde Olvera; esto será en el auditorio Fernando Díaz Ramírez, informó 
Guillermo Cabrera López, secretario académico de la UAQ. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. A partir de esta semana la dirección de tránsito aplica un operativo en las 21 bahías de ascenso y 
descenso del transporte colectivo que se encuentran sobre las avenidas Zaragoza y Constituyentes, con la 
finalidad de garantizar que dichos espacios sean utilizados exclusivamente por las unidades de transporte y no 
por vehículos particulares, con esto se busca ordenar y controlar la circulación. (EL) 
 
Cabeza. El Acueducto 2 estará listo para el mes de septiembre, señaló el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel 
Urquiza Estrada, quien detalló que se ha utilizado el 35% de la inversión para dicho proyecto, la cual, recordó, 
es de 2 mil 850 mdp. (MR) 
 
Cabeza. El Gobierno del estado realizó un recorrido por la Ciudad de la cultura y las artes. (MR) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido Patrón realizó una gira de supervisión en el palacio de las artes, 
que se pretende esté listo para el mes de septiembre de este año. Estuvo acompañado por el secretario de 
obras públicas, José Luis Covarrubias. Durante el recorrido el jefe del ejecutivo resaltó que esta es una obra 
de mucha trascendencia para Querétaro. (EL) 
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Se inauguró el foro de consulta pública del programa de ordenación de la zona metropolitana de Querétaro que 
contempla los municipios de Huimilpan, Corregidora, El Marqués y Querétaro, donde el secretario de desarrollo 
urbano y obras públicas del Estado, José Luis Covarrubias, aseguró que debe existir una participación 
ciudadana democrática y una autonomía municipal efectiva para poder cumplir con la expectativa integral. (EL) 
 
Cabeza. Se puso en marcha el foro de consulta pública del programa de reordenación de la zona metropolitana 
de Querétaro. Se pretende generar políticas para planear y ordenar el crecimiento de Querétaro, El Marqués, 
Corregidora y Huimilpan. (MR) 
 
El alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, dijo que se está ya trabajando de manera conjunta con los 
municipios de Corregidora y El Marqués, a efecto de enfocar las diferentes políticas públicas para poder 
resolver y atender las necesidades y demandas, para efecto de poder cumplir con las expectativas de 
crecimiento y desarrollo de Querétaro. (EL) 
 
Los planes y programas de ordenamiento de la zona metropolitana de Querétaro requieren al menos unos 100 
mdp del fondo metropolitano, que se aplicará en el reordenamiento de la zona metropolitana de Querétaro. Dijo 
el Delegado de la SEDESOL, Gerardo Pérez Retana que se está trabajando para poder conseguir esos 
recursos. (EL) 
 
Cabeza. Más de 100 mdp serán usados este año para distintos programas en apoyo a la población de las 
comunidades en la zona serrana, dio a conocer la SEDESOL. (MR) 
 
Las constructoras fueron el giro más demandado en el 2008 por los consumidores, al presentar 355 quejas ante 
la PROFECO, dio a conocer su delegado, Juan Enrique Urquidi, quien añadió que también recibieron 
demandas en contra de Neo Skin. (MR) 
 
Cabeza. La PROFECO atendió 2 mil 750 quejas el año 2008, es decir, casi un 35% más que el año anterior, lo 
que representa un monto reclamado cercano a los 15 mdp, de los cuales 14 fueron recuperados a favor del 
consumidor. (MR) 
 
La empresa de Gas Nieto no cuenta con señalética ni medidas de seguridad, por lo que podrían ser multados 
hasta con 20 mil salarios mínimos por la dirección de protección civil municipal, luego del incidente que se 
registró, en el que dos trabajadores resultaron electrocutados. (MR) 
 
Cabeza. Una sanción que va desde los 500 a los 20 mil salarios mínimos, se llevará la empresa de gas Nieto, 
debido a sus maniobras en las instalaciones, que realizaban sin supervisión de protección civil, y que dejaron al 
menos 2 lesionados, aseguró Teresa Calzada, directora de la unidad de protección civil municipal. (EL) 
 
Quejas. En la colonia Felipe Carrillo Puerto afuera de la unidad deportiva, los ciudadanos exigen topes, pues 
frecuentemente hay accidentes y atropellados… En la ventanilla de supervivencia del IMSS, a donde deben 
acudir los jubilados, hay dos personas, una señorita muy amable y un joven con una muy mala actitud y que 
dice a las 2 en punto que se va, sin importarle si hay gente formada o no… Denuncian que en Pedro Escobedo 
hubo un paro en la bomba de agua y cuando se reestableció el servicio, el agua salió muy sucia, contaminada 
con el drenaje. (MR) 
 
La CEA informa mediante comunicado que en Constituyentes se va a remplazar la red de drenaje, por lo que se 
va a cerrar un carril del 12 de enero al 18 de febrero entre Reforma agraria y Fray Juan de San Miguel, para 
introducir la tubería (MR, EL)  
 
Cabeza. Cuarenta antorchistas comenzaron a repartir más de 15 mil volantes en la autopista México-Querétaro, 
en el tramo de Palmillas-Querétaro, en protesta por la detención de 14 integrantes de la organización y de la 
abogada Yesenia Valdés. (MR) 
 
De los 55 frentes fríos contemplados para la temporada de invierno, apenas vamos a la mitad y se mantendrán 
los fríos entre los 8 y 10 grados en el municipio de Querétaro. Y como resultado de los operativos de fin de año 
se atendieron a mil 411 personas para su asistencia, que se encontraban en la vía pública, informó la directora 
de la unidad de protección civil del municipio, Teresa Calzada Rovirosa. (EL) 
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MUNICIPIOS 
Desde el inicio de la actual administración municipal de Querétaro, los sueldos de los funcionarios no ha tenido 
incremento alguno, aseguró el alcalde de este municipio Manuel González Valle, quien además expresó que 
desde que él mismo bajo el salario de su cargo al frente del gobierno municipal, tampoco lo han hecho los 
demás, buscando que gran parte de este recurso se aplique sobre todo en proyectos sociales. (EL) 
 
Cabeza. Ya comenzó el retiro del árbol de navidad y los casi 900 adornos navideños y de año nuevo, instalados 
en la capital, y se espera que terminen la próxima semana, los cuales se han tratado de modernizar cada año, 
dependiendo del presupuesto, dio a conocer el secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto 
González Arce. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaría de servicios públicos del municipio de Querétaro iniciará este jueves con el retiro de los 
adornos navideños y el tradicional árbol de noche buena. (MR) 
 
Cabeza. Con el cierre de la temporada navideña, desde el 6 de enero se comenzaron a retirar los vendedores 
ambulantes instalados en el centro histórico, además de que se lograron retirar un total de 870 kilos de 
pirotecnia, lo que representa más de 13 mil de estos productos, aseguró el secretario de gobierno municipal, 
Jorge Luis Alarcón. (EL) 
 
Cabeza. Quince árboles que fueron transplantados del Bulevar Bernardo Quintana, a las inmediaciones del 
Centro cívico, están en peligro de secarse y dos más han muerto, informó la Secretaría de servicios públicos 
municipales. (MR) 
 
Cabeza. Mil 411 indigentes han recibido apoyos de la dirección de protección civil municipal en esta temporada 
invernal. Se esperan 55 frentes fríos y apenas vamos en el número 23. (MR) 
 
Entrevista. Arturo Torres, director de ingresos del municipio de Querétaro, comentó que del 1 de enero hasta el 
27 de febrero se hará el descuento de la campaña predial 2009. En enero el descuento es del 20% para las 
personas que estén al corriente en este impuesto, tienen que ser en predios construidos, no aplica para predios 
baldíos. Se puede pagar con tarjeta de crédito, débito, efectivo y cheque. Se tiene también el pago del predial 
para pensionados y jubilados, adultos mayores, discapacitados o cónyuge de los mismos, con ciertos requisitos, 
la gente que vaya a hacer este trámite por primera vez tiene que ir únicamente al centro cívico. Se espera 
recaudar para este mes de enero, 193 mdp, hoy día llevan un avance del 16%. El mes de febrero el descuento 
es del 8%. El pago se puede hacer en cualquiera de las 7 delegaciones municipales en un horario de lunes a 
viernes de 8 de la mañana a 4 de la tarde, los sábados de 9 de la mañana a una de la tarde. El juzgado cívico 
que está en la calle de Tláloc, está abierto las 24 horas del día. En el centro cívico de lunes a viernes de 8 de la 
mañana a 4 de la tarde. Hay cajas remotas en el estacionamiento Constitución, el Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez, abierto de lunes a viernes de 8 de la mañana a 2:30 de la tarde. Hay 6 unidades de servicio que 
son tipo cajeros automáticos ubicadas en Plaza Sendero, Bulevares, Galerías Constituyentes, parque Alfalfares 
y centro histórico, la de CANACO se pasó al centro cívico, para hacer el pago ahí tienen que llevar su clave 
catastral, para informes pueden hablar al centro cívico al teléfono 238 77 00 ext. 6331. Puede haber un error en 
la base de datos de los contribuyentes, por alguna actualización que se hace a finales de año, pero tienen en 
todas las delegaciones y centro cívico, personal de la dirección de catastro, para corregir esas inconsistencias 
que se pudieran presentar en la dirección del contribuyente. Se puede hacer el pago a través de la página web, 
www.municipioqueretaro.gob.mx. También se puede pagar en los bancos, Scotiabank, Banamex, Bancomer, 
Banco del Bajío, Santander Serfin y Banorte, en la caja Inmaculada, aquí sólo con el recibo pueden pagar. No 
se incrementó este año el impuesto predial, solo a los predios que tuvieron alguna modificación. Hay 100% de 
descuento en multas y recargos en el mes de enero y febrero, para que la gente se ponga al corriente. (EL) 
 
Cabeza. En este mes de enero arrancará la construcción  de la planta de tratamiento de aguas en el municipio 
de El Marqués, que beneficiará a 30 mil habitantes y se invertirán 15 mdp, dio a conocer el edil, Enrique Vega 
Carriles. (MR) 
 
Cabeza. La Presidencia municipal de El Marqués espera recaudar 25 mdp por concepto del cobro del impuesto 
predial. Se prevé que al menos 13 mdp entren en los dos primeros meses del año. (MR) 
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Cabeza. Ya está listo el proyecto ejecutivo de un parque recreativo de un kilómetro de largo sobre el río El 
Pueblito, en el municipio de Corregidora, que iniciará su construcción en un mes y medio, con una inversión de 
3.5 mdp, aseguró el alcalde de esa demarcación, Germán Borja García. (EL) 
 
Cabeza. Será durante la última semana de enero cuando en el municipio de Corregidora se implemente el 
programa de separación de basura, señaló la Secretaría de servicios públicos municipales. (MR) 
 
Cabeza. La Comisión Nacional del Agua dio a conocer que  en las márgenes del río El Pueblito quedan 35 
familias que no han querido aceptar la propuesta de las autoridades, de reubicar sus viviendas en otra zona. 
Tres de ellas se encuentran amparadas. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En el IMSS informaron que se están haciendo algunas consideraciones para que en el área de 
urgencias se pueda atender a la mayor brevedad a quienes más lo necesitan. El Doctor Jesús Manuel Montes 
indicó que esta es una propuesta que se está haciendo a nivel nacional. En las unidades de medicina familiar 
se están haciendo ajustes para ofrecer un servicio de mejor calidad. (EL) 
 

LABORAL 
Este jueves, trabajadores de San Juan del Río encabezados por Mónica Rodriguez Olguín, se manifestaron 
en el Tribunal de conciliación y arbitraje del Estado, en contra de Gregorio López, a quien acusan de usar al 
sindicato, para sus propios intereses. (MR) 
 
Cabeza. Ayer se enfrentaron los dirigentes de los 2 sindicatos de los trabajadores del municipio de San Juan 
del Río, en lo que sería una audiencia que se iba a realizar en el tribunal de conciliación y arbitraje. El sindicato 
de trabajadores administrativos es representado por Mónica Rodríguez y el otro sindicato lo encabeza 
Gregorio López González. Las autoridades están haciendo el recuento para verificar el número de afiliados 
que tiene cada uno de estos sindicatos. (EL) 
 
Jesús Lomelí aseguró que el Tribunal de conciliación y arbitraje no protege a ningún dirigente. Dijo que se 
llevarán a cabo las audiencias necesarias, a fin de resolver la titularidad del sindicato de trabajadores del 
municipio de San Juan del Río. (MR) 
 
Jesús Galván Méndez, secretario general de la sección XXIV del SNTE, dijo que actualmente se trabaja en la 
elaboración de un documento para reforzar el pliego de demandas para el 2009 a nivel nacional, en el cual se 
destaca la preocupación magisterial por la crisis económica. (EL) 
 
  Cabeza. Será el próximo lunes cuando la sección XXIV del SNTE defina cuáles son las 10 escuelas que 
presentan mayores necesidades a las que se apoyará con los recursos que se obtengan en la rifa de la 
Hummer que “regaló” al estado la dirigente del sindicato, regaló Jesús Galván. (MR) 
 
 


